
4. VOCABULARIO

� Teoría: la formación de palabras



REPASO
• MORFEMAS DERIVATIVOS

– Prefijos :   delante del lexema: releer
– Sufijo :      detrás del lexema: taxista
– Interfijo :   entre lexema y sufijo: pececito

• PALABRAS PRIMITIVAS/ DERIVADAS

– Primitivas : No tienen morfemas derivativos
(prefijos, sufijos, interfijos): pan, luz, sol.

– Derivadas : tienen morfemas derivativos: incapaz, 
mesilla, cafecito

– Parasintéticas : tienen o dos lexemas y un afijo: pica-pedr-ero
o prefijo + lexema + sufijo (sin que exista en la lengua  

esa palabra con pref+ lex.  o lex. +suf.)
a-terr-izar: no existe “aterrar” ni “terrizar” > parasintética
im-pos-ible: existe “posible” > derivada. 



FORMACIÓN PALABRAS

• SUSTANTIVOS > sustantivos
• -ería: lech-ería, papel-ería, pescad-ería.
• -ado : profesor-ado, rector-ado, alumn-ado
• -aje: person-aje, almacen-aje, cortin-aje
• -al,-ar : ros-al, robled-al, pin-ar
• -ista : tax-ista, marx-ista, vanguard-ista.
• -ero : limon-ero, cenic-ero…



VERBOS > SUSTANTIVOS

• -edor : beb-edor, corr-edor.
• -ción : coloca-ción, observa-ción. 
• -aje:   a-terr-iz-aje, a-lun-iz-aje. 
• -adero : lav-adero, abrev-adero.
• -or :  cant-or, ment-or.
• -mento : carga-mento. 
• -orio : consult-orio, orat-orio.
• -anza: and-anza, añor-anza
• -ado : revel-ado.



ADJETIVOS > SUSTANTIVOS

• -ancia : abund-ancia, vag-ancia, petul-ancia.
• -ura : dulz-ura, tern-ura, cord-ura. 
• -dad :   bon-dad, mal-dad, feal-dad, blanc-ura.
• -idad : facil-idad, oscur-idad, luminos-idad.
• -eza: rar-eza, flaqu-eza, torp-eza.
• -ez: pesad-ez, fetid-ez, solid-ez.



SUSTANTIVOS >ADJETIVOS

• - ero/a : financi-ero, chaquet-ero. 
• - il :       serv-il, juven-il.
• - ico :    agón-ico, polít-ico. 
• - al-ar :  otoñ-al, angul-ar, triangul-ar.
• - eño :   malagu-eño, cacer-eño.
• - és:     burgu-és, berlin-és, franc-és.
• - án/ -ano/a : alem-án, venezol-ano/a



Verbos >adjetivos

• -able : soborn-able, 
• -ible : beb-ible, pos-ible
• -dero : dura-dero, lleva-dero
• -dizo : arrojad-izo, huid-izo, 
• -dor : sufri-dor, observa-dor
• -ivo/a : creat-ivo, pensat-ivo
• -nte : creye-nte, importa-nte
• -in /-ina: bailar-in, danzar-in



Adjetivos > adjetivos

• -áceo/a : viol-áceo, ros-ácea
• -oso/a : verd-oso,
• -izo : roj-izo, 
• -ado : a-morat-ado, azul-ado


